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E9_9B_B7_E5_81_9A_E5_c123_282702.htm 雅虎：各位网友大

家上午好，欢迎来到今天的《赢家访谈》！ 今天我们请到的

嘉宾是“赢在中国”108将的选手之一朱雷，介绍一下自己。 

朱雷：大家好，我叫朱雷，参加了“赢在中国”进了108，没

有再往前前进。 雅虎：朱雷今天来到我们的《赢家访谈》，

主要其实是谈一谈我们108创业共同体中创联成，其实“赢在

中国”马上第一赛季就要结束了，但是“赢在中国”的108将

给大家留下很深刻的印象，听说这108将其实彼此也结下了很

深厚的友谊，那么这108创业共同体是什么时候开始酝酿的？ 

朱雷：因为大家来到一起，我觉得首先是“赢在中国”给大

家提供的一个缘分，很不容易，每个人都是应该是千里挑一

的条件下进来，进来的话这些人都有比较相似的创业热情，

大家的这种愿望来讲的话，实际上我觉得应该是大家进入这

个团体，未必大家见到的时候，可能就已经存在在心理了，

只不过看是以什么样的条件能够爆发出来。在我们108的话，

在北京见了面之后，事实上大家就在谈这个问题，当时也有

几次尝试，那么这几次尝试可能因为经验的问题，或者是有

机制方面的问题，没有得到大多数人的认同，大家可能都愿

意大家集合在一起，但是怎么集合，具体方式，这个方式事

实上决定了大家是不是感觉到公平，是不是感到自己在这个

里面跟这个团体是有意义的，这个方面实际上做了一些尝试

，那么最后通过咱们项目组的高老师的指导，后期我做了一

些工作，然后包括翟羽和许怀哲，包括其他的不少的108的选



手，大家都非常积极的推动这个事，这个事才得以成为现在

的样子，我们成为了一个公司，而这个公司的股东是108个人

，这里面确实有一些机制上的设置，这个机制上的设置我跟

我的一些朋友谈，他们都觉得很有创新点，这个可能是一个

最好的方法。 雅虎：能跟我们具体的说一说你这个机制上的

特点吗？ 朱雷：因为108个人的话，大家的行业是很广泛的，

很宽广的，散布的地域也非常广20多个省怎么联系起来，不

是说每个人都有特别强的，说我们要在一起联系起来，会对

自己的事业产生多大的帮助的认识，不是所有人都有，但

是108个人本身是一个符号性质，“赢在中国”这个事情本身

意义是重大的，原来这20多年来，我们所谓说的企业家事实

上全是创业者，创业者创了十年、二十年业成功了，在众多

的创业者中脱颖而出变成了企业家，那么创业行为实际上伴

随着中国的改革开放、市场经济一直是存在的，但是从来没

有一个高端的、顶级的媒体以一种活动的方式把大旗竖起来

，从来没有，但是现在有了。从“赢在中国”本身来讲是推

优胜者，但是从中国创业者的角度来讲，事实上108个人是非

常好的规模，同时这种方式也是12万人不可能大家都见面，

不可能都认识，但是108个人是能认识在一起的，而且这个代

表性我觉得是非常强的，事实上是一种中国创业者，尤其是

新生代的创业者一种符号性的标志。那么在这个角度讲的话

，108这个数应该让所有人参与进来，我们当时设立这个机制

，当时高老师、我、翟羽、徐怀哲四个人讨论这个事情，设

置这个机制，怎么设置呢？第一我们希望大家都能够出一点

钱，因为公司运作是需要钱的，但是这个钱并不是我们要把

它花掉或者怎么样，在很大的意义上是说大家对这个事情的
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